



Generación Sustentable. Liderando el Cambio hacia la Sostenibilidad

En esta edición celebramos las acciones de jóvenes que, desde Caracas, Canoabo, Valencia y Tucupita, están sembrando futuro a través de la reforestación, el turismo comunitario, la moda circular y la educación ambiental.

Te invitamos a conocer sus historias en un video inspirador, explorar lecturas que cuestionan nuestra relación con el ambiente y la ropa, y descubrir el legado de Juhani Ojasti en nuestra infografía especial. Cerramos con un mensaje de Vivienne Westwood que nos invita a reflexionar sobre el poder transformador de la moda.

🌱 Equipo editor



Fundación Tierra Viva | Participantes de las Jornadas de Siembra de Árboles

Generación Sustentable: jóvenes de Canoabo y Valencia siembran árboles para sus comunidades

Fundación Tierra Viva



Entre los campos de cultivo de la ciudad de Canoabo y las colinas del Parque Municipal Casupo, ambos en el estado Carabobo, Fundación Tierra Viva y 81 estudiantes de la Unidad Educativa Francisco Acuña Barreto y de la Unidad Educativa Colegio Padre Seijas plantaron 95 árboles autóctonos de la zona para continuar la formación de liderazgo ambiental.

[¡SIGUE LEYENDO!](#)

“Canoabo te cuenta”: historia y turismo para la Generación Sustentable

Fundación Tierra Viva



El pueblo de Canoabo, en el estado Carabobo, tiene más de 314 años de vivencias, anécdotas e historias. En la Biblioteca Rómulo Gallegos, en el casco central del pueblo, Fundación Tierra Viva y MásValencia, junto con las organizaciones locales FundaCanoabo y la Asociación Canoabera de Turismo (Asocantur), llevaron a cabo el ciclo formativo «Canoabo te cuenta» sobre las memorias de la comunidad y el turismo sustentable, con la participación de 82 vecinos.

[¡SIGUE LEYENDO!](#)

Circulararte: tejer la moda sostenible para una generación sustentable

Fundación Tierra Viva



El pasado 12 de julio, en la Hacienda Ibarra, en la Universidad Central de Venezuela (Caracas), la ONG Esbaratao celebró, junto con Fundación Tierra Viva, el ciclo de charlas y talleres «Circulararte» sobre moda consciente y local.

[¡SIGUE LEYENDO!](#)

Generación Sustentable: historia y biodiversidad en Tucupita, Valencia y Canoabo

Fundación Tierra Viva



Fundación Tierra Viva reinició sus actividades de campo del proyecto Generación Sustentable el 19 de julio de 2025, llevando a 20 adolescentes warao de comunidades cercanas a Tucupita, Delta Amacuro, a Caño Manamo.

Paralelamente, en Naguanagua, Carabobo, el proyecto Generación Sustentable continuó su formación con los Scouts. Además, 15 adolescentes de Canoabo, Carabobo, finalizaron su formación en liderazgo ambiental con una visita a la Posada Ecológica «Casa María».

[¡SIGUE LEYENDO!](#)

LOS JÓVENES HABLAN SOBRE EL PROYECTO

Cuatro jóvenes protagonistas del proyecto Generación Sustentable comparten sus vivencias y nos inspiran con sus ideas y acciones para construir, juntos, un planeta más justo, verde y sostenible.



[¡HAZ CLIC PARA VER EL VIDEO!](#)

LECTURAS RECOMENDADAS

En esta sección presentamos artículos, noticias y contenidos, vinculados con los jóvenes y el desarrollo sostenible y que pueden ser de tú interés.



Lago de Valencia - El Carabobeño



Mercadillo Vintage, en la Plaza Sucre de El Hatillo. Fuente: Analítica.

¿Por qué están muriendo los peces en el lago de Valencia?

Por El Carabobeño y Publicado en EL NACIONAL

Un proceso natural, agravado por la mala calidad del agua del lago de Valencia, estaría detrás de la muerte de peces que alarma a comunidades de Carabobo desde el pasado 13 de junio.

El fenómeno ha sido reportado por vecinos de isla La Culebra, en el municipio Los Guayos, así como en zonas de Carlos Arvelo y Guacara, donde aseguran que cientos de peces sin vida flotan o aparecen varados en las orillas.

[¡SIGUE LEYENDO!](#)

Un armario de prejuicios: percepción de la ropa de segunda mano en Venezuela

Glorian Sumoza

La ropa trasciende la simple necesidad de vestir; es un lenguaje que comunica nuestro estado de ánimo y aspiraciones, reflejando, como en tiempos antiguos, nuestros valores e incluso la posición social que proyectamos.

En Venezuela, esta carga simbólica se cruza con una dura realidad económica, donde muchos buscan alternativas accesibles para vestirse. Sin embargo, una percepción negativa hacia la ropa de segunda mano persiste, llevando a que jóvenes y adultos sean injustamente juzgados por elegir esta opción.

[¡SIGUE LEYENDO!](#)

GENSUSGRAMA



La imagen es una infografía sobre la vida y el legado de Juhani Ojasti, un "formador de formadores". Presenta un diseño visual atractivo con ilustraciones y textos concisos que destacan sus contribuciones en el campo de la biología en Venezuela. Juhani Ojasti fue uno de los profesores referentes para los estudiantes de Biología de la Facultad de Ciencias de la Universidad Central de Venezuela (UCV) en los años 80, especialmente para los ecólogos.

MENSAJE INSPIRADOR

"Compra menos, elige bien, haz que dure".

Vivienne Westwood

La icónica diseñadora británica siempre ha defendido un enfoque más reflexivo hacia la moda, promoviendo la calidad sobre la cantidad y la longevidad de las prendas.

Gracias por leer nuestro Boletín. Agradecemos tus comentarios.

Escríbenos al correo: gsustentable23.27@gmail.com

¿Te gustó este boletín? ¿Qué fue lo que más te gustó?

SUSCRÍBETE

Este boletín ha sido producido con el apoyo financiero de la Unión Europea. Su contenido es responsabilidad exclusiva de los especialistas de Fundación Tierra Viva y Redsoc y no refleja necesariamente los puntos de vista de la Unión Europea.